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ATA NÚMERO 67/XIII (2.ª) 
 

 
 
 

A 15 de fevereiro de 2017, pelas 12:00 horas, reuniu a Comissão de Cultura, 
Comunicação, Juventude e Desporto, na Sala 9 do Palácio de S. Bento, na presença 
dos Senhores Deputados constantes da folha de presenças que faz parte integrante 
desta ata, com a seguinte Ordem do Dia: 
 
 
1. Informações 
 
2. Apreciação e votação da ata da reunião anterior; 

 
3. Apresentação e votação do requerimento apresentado pelo Grupo Parlamentar do 

BE para a audição, em Comissão, da Associação Portuguesa de Linguística 
(APL), do Centro de Estudos de Linguística Geral e Aplicada (CELGA-ILTEC) e do 
Centro de Linguística da Universidade do Porto (CLUP), a propósito do Acordo 
Ortográfico; 
 

4. Outros assuntos. 
 
_______________________________________________________________ 

  
1. Informações 

 
Dando início à reunião, a Senhora Presidente da Comissão deu conta da baixa à 
Comissão do projeto de resolução n.º 645/XIII (2.ª) (PS) - Consagra o dia 6 de 
maio como o Dia Nacional do Azulejo -, tendo o Grupo Parlamentar do PS 
informado que essa iniciativa seria apreciada em Plenário.   
 
O Grupo Parlamentar do PSD solicitou a prorrogação do prazo de entrega das 
propostas de alteração relativas ao projeto de lei n.º 151/XIII (1.ª) (BE) - Garante 
o exercício dos direitos dos utilizadores, consagrados no Código do Direito de 
Autor e dos Direitos Conexos. Não havendo objeções, ficou acordado que essas 
propostas deveriam ser entregues até ao fim da primeira semana de março. 
 
A Senhora Presidente lembrou que a Conferência Parlamentar “Era Digital e 
Robótica nas Sociedades Contemporâneas”, bem como a inauguração da exposição 

“Arte Robótica”, teriam lugar no 21 de fevereiro, às 14h30, tendo a Senhora 
Deputada Diana Ferreira (PCP) informado que seria ela própria a representar o 
seu Grupo Parlamentar, faltando apenas a indicação do Grupo Parlamentar do 
CDS-PP. 
 
Por último, deu conta que a reunião, conjunta com as Comissões de Economia, 
Inovação e Obras Públicas, Agricultura e Mar, Assuntos Europeus, Defesa 
Nacional e Negócios Estrangeiros e Comunidades Portuguesas, com a delegação 
da Comissão de Transportes e Infraestrutura Digital do Parlamento Federal 
alemão tinha ficado agendada para o dia 21 de fevereiro de 2017, às 11h30.  
 
 

http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=40979
http://www.parlamento.pt/ActividadeParlamentar/Paginas/DetalheIniciativa.aspx?BID=40177
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2. Apreciação e votação da ata da reunião anterior 
 
A ata da reunião de 7 de fevereiro de 2017 foi aprovada por unanimidade pelos 
Grupos Parlamentares do PSD, PS, BE e PCP, tendo-se registado a ausência do 
Grupo Parlamentar do CDS-PP. 
 

3. Apresentação e votação do requerimento apresentado pelo Grupo 
Parlamentar do BE para a audição, em Comissão, da Associação 
Portuguesa de Linguística (APL), do Centro de Estudos de Linguística 
Geral e Aplicada (CELGA-ILTEC) e do Centro de Linguística da 
Universidade do Porto (CLUP), a propósito do Acordo Ortográfico 

 
O Senhor Deputado Jorge Campos (BE) começou por referir que, por proposta do 
Grupo Parlamentar do BE, a Academia das Ciências de Lisboa foi ouvida na 
reunião da Comissão de Cultura, Comunicação, Juventude e Desporto no 
passado dia 7 de fevereiro de 2017. Defende ser agora necessário ouvir outros 
protagonistas para um melhor esclarecimento das questões suscitadas, alargando 
o debate a outras entidades que, no domínio da língua, têm vindo a marcar a sua 
posição face ao Acordo Ortográfico. Tendo sido a Academia das Ciências de 
Lisboa ouvida em plenário da Comissão, propõe que o seja também o Centro de 
Estudos de Linguística Geral e Aplicada (CELGA-ILTEC) 
 
Por outro lado, o Grupo Parlamentar do BE propõe que a Associação Portuguesa 
de Linguística (APL) e o Centro de Linguística da Universidade do Porto (CLUP) 
sejam ouvidas no seio do Grupo de Trabalho para a Avaliação do Impacto da 
«aplicação» do «Acordo Ortográfico de 1990 recentemente constituído. 
 
A este respeito a Senhora Presidente lembrou que a proliferação de grupos de 
trabalhos pode esgotar o próprio funcionamento da Comissão em si. 
 
O Senhor Deputado José Carlos Barros (PSD) disse que não deixava de ser 
surpreendente a Senhora Presidente dizer que tinha receio de que a discussão 
desta matéria no seio do Grupo de Trabalho pudesse esvaziar o funcionamento 
da Comissão quando a própria ainda há um mês tinha dito que o Acordo 
Ortográfico não era objeto de discussão possível. 
 
Sublinhou também que o Grupo Parlamentar do PSD não se opõe à audição em 
Comissão do Centro de Estudos de Linguística Geral e Aplicada (CELGA-ILTEC), 
não deixando, contudo, de registar que o procedimento em si de propor a audição 
em Comissão de algumas entidades já depois de aprovado pela Comissão um 
grupo de trabalho para apreciar a matéria se revela desajustado. 
 
O Senhor Deputado João Torres (PS) manifestou a concordância do seu Grupo 
Parlamentar com o requerimento apresentado pelo BE, reconhecendo também, tal 
como a Senhora Presidente sublinhou, que por vezes a criação de grupos de 
trabalho pode colocar problemas de esvaziamento das agendas das próprias 
comissões e dificuldades aos partidos mais pequenos para se poderem fazer 
representar. 
 
A Senhora Deputada Ana Mesquita (PCP) manifestou que o Grupo Parlamentar 
do PCP não pode deixar de mostrar alguma estranheza em relação à 
apresentação do requerimento por parte do Grupo Parlamentar do BE na medida 
em que a criação do Grupo de Trabalho para a Avaliação do Impacto da 
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«aplicação» do «Acordo Ortográfico» de 1990 foi aprovada por unanimidade. E se 
assim foi, não faz sentido esvaziar o grupo de trabalho em si daquilo que é o seu 
conteúdo, criando uma linha paralela de desenvolvimento dos trabalhos, Parece-
lhe uma estratégia incongruente, que pode impedir o bom desenvolvimento dos 
trabalhos e levar à destruição do próprio grupo de trabalho aprovado por todos.  
 
Uma vez submetido à votação, o requerimento foi aprovado, com os votos a favor 
dos Grupos Parlamentares do PS e do BE e a abstenção dos Grupos 
Parlamentares do PSD e do PCP.   
 

4. Outros assuntos 
 

Não se registaram outros assuntos. 
 

 
A reunião foi encerrada às 12 horas e 45 minutos, dela se tendo lavrado a 
presente ata, a qual, depois de lida e aprovada, será devidamente assinada. 

 
 
 Palácio de São Bento, 15 de fevereiro de 2017 
 

 
 

A PRESIDENTE DA COMISSÃO,  
 
 
 

(EDITE ESTRELA) 
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Folha de Presenças 
 
Estiveram presentes nesta reunião os seguintes Senhores Deputados: 
 
 
António Cardoso 
Cristóvão Simão Ribeiro 
Diana Ferreira 
Edite Estrela 
Helga Correia 
Joana Barata Lopes 
João Pinho de Almeida 
João Torres 
Joel Sá 
Jorge Campos 
Norberto Patinho 
Pedro do Ó Ramos 
Pedro Pimpão 
Susana Lamas 
Ana Mesquita 
José Carlos Barros 
Maria Augusta Santos 
 
Faltaram os seguintes Senhores Deputados: 
 
Diogo Leão 
Firmino Pereira 
Gabriela Canavilhas 
Ivan Gonçalves 
Luís Monteiro 
 
Estiveram ausentes em trabalho parlamentar os seguintes Senhores Deputados: 
 
Carla Sousa 
João Azevedo Castro 
Sara Madruga da Costa 
Teresa Caeiro 
 


